

Formation « Zéro Kilomètre » par Agrïa : 18 entrepreneurs diplômés en agroécologie

Bel Ombre, le 17 mars 2023 | Ils sont 18 entrepreneurs agricoles mauriciens de la région de Bel Ombre à avoir reçu, ce mardi 14 mars, des certificats en Agriculture Tropicale Durable, dans le cadre du programme « Zéro Kilomètre » d'Agrïa, sponsorisé par les fonds CSR (Corporate Social Responsibility) de Heritage Villas Valriche. Lancée fin 2022 à Bel Ombre, cette initiative a été réalisée en partenariat avec la Chambre d'agriculture de Maurice, le Regional Training Centre (RTC) et FORMA'TERRA de l'île de la Réunion. L'objectif était de sensibiliser ces entrepreneurs agricoles et les communautés avoisinantes aux pratiques agricoles saines, tout en assurant le développement de l'entrepreneuriat régional durable ainsi que l'inclusion, l'autonomisation et la création d'emploi.

Débuté en septembre 2022, le programme « Zéro Kilomètre » mené par Agrïa, faisant partie du segment *Real Estate & Agri-Business* du Groupe Rogers, s'est étalé sur une période de six mois. Des parcelles de terrain avaient été attribuées à 18 Mauriciens de la région de Bel Ombre qui ont bénéficié d'une formation professionnelle en agroécologie totalisant 114 heures d'apprentissage. Une remise de certificats marquant la fin de cette formation a rassemblé l'ensemble des acteurs de ce projet. Autre étape symbolique qui a marqué cette cérémonie : une remise de chèques des premières récoltes achetées par les hôtels de Heritage Resorts qui se situent également sur le domaine de Bel Ombre. Un premier revenu qui récompense les efforts fournis par les participants ces derniers mois, valorisant leurs productions saines et durables.

Pour rappel le programme « Zéro Kilomètre » tient son nom de l'ambition d'Agrïa d'une part de renforcer davantage la proximité et les opportunités de collaboration avec les communautés avoisinantes et d'autre part de favoriser les circuits courts entre les produits issus des productions et les réseaux de distribution, notamment à travers les hôtels situés dans la région.

Pari tenu donc pour cette première cuvée d'agri-entrepreneurs qui ont pu mettre en pratique leur apprentissage sur l'ensemble de la chaîne de valeur. Pour ceux souhaitant continuer cette aventure, une charte de collaboration a été établie avec Agrïa qui proposera des parcelles de terre pour leur entreprise d'agri-entrepreneur. Pour en bénéficier, les agriculteurs devront se conformer aux conditions de culture durable et planifier leurs cultures en fonction de la demande des hôtels Heritage Resorts. Agrïa continuera pour sa part à soutenir les participants dans la coordination des ventes de produits avec les hôtels et en leur fournissant une assistance technique, si nécessaire.

Présent à la remise de certificats, le Chief Executive Officer d'Agrïa, Thierry Sauzier, s'est dit particulièrement fier des participants, « *Ils ont acquis des compétences en agriculture durable et sont désormais en mesure de fournir des produits sains et durables tout en évitant la pollution des sols et des transports puisque nous sommes en circuit court ! Piments, lalos ou encore aubergines, les produits issus de leurs plantations sont magnifiques et cela grâce à leurs efforts et leur résilience, mais aussi grâce au soutien de toutes les parties prenantes de ce projet que je tiens également à remercier.* »

Priscilla Raboude, une des bénéficiaires de ce programme partage son expérience : « *Grâce à cette formation, j'ai appris à préserver l'environnement en découvrant des alternatives saines aux pesticides, à renouer avec la nature et j'ai découvert de nouvelles saveurs. De plus, je suis contente de pouvoir contribuer à l'économie circulaire tout en développant mes compétences personnelles. Un grand merci à toutes les équipes qui ont rendu cela possible !* »

La cérémonie de remise des certificats s'est tenue à Bel Ombre Nature Reserve, où la formation a eu lieu, symbolisant ainsi la fin d'une aventure commune et le début d'une nouvelle pour ces agri-entrepreneurs.

A propos d'Agrïa

Agrïa (ex-Compagnie Sucrière de Bel Ombre) voit le jour en 1910. Elle change de nom et d'identité en 2019 pour refléter sa transition de la monoculture cannière vers la diversification de ses activités. Evoluant désormais dans l'agriculture, l'agrotourisme, la gestion foncière et la promotion immobilière, Agrïa œuvre pour la valorisation des terres de Bel Ombre, Case Noyale et Chamarel.

A propos de FORMA'TERRA

FORMA'TERRA est le fruit d'une ambition partagée, portée par de nombreux acteurs du territoire réunionnais et ayant pour finalité de créer un pôle d'excellence autour du végétal dans l'Ouest de l'île Maurice.

Alliant l'ensemble des voies de formation (initiale, apprentissage, continue) développant une offre de formation du CAP à la Licence professionnelle dans des domaines aussi variés que l'agriculture, l'environnement, l'aménagement, le paysage, la santé et le bien-être animal, le commerce, l'économie sociale et solidaire, le service à la personne, FORMA'TERRA a su s'adapter, innover et accompagner les évolutions sociétales et les besoins en compétences du territoire.

A propos du Regional Training Centre (RTC)

Le Regional Training Centre (RTC) est une organisation qui s'est consacrée à la formation professionnelle dans l'industrie de la canne à sucre à Maurice pendant près de 40 ans. Le centre a travaillé étroitement avec des professionnels du secteur pour développer des solutions de formation efficaces qui ont contribué à faire de Maurice une référence internationale dans cette industrie. Au fil des ans, le centre a également participé à la conception de politiques nationales en matière de formation, tout en étant actif sur la scène internationale en formant des personnes de plus de 40 pays.

FIN

Contact Presse

Stephania Mellier

Communications Manager
Stephania.mellier@rogers.mu
M. 5257 6493